
2023年学生社会实践调查报告题目(汇
总5篇)

在当下这个社会中，报告的使用成为日常生活的常态，报告
具有成文事后性的特点。那么什么样的报告才是有效的呢？
下面是小编给大家带来的报告的范文模板，希望能够帮到你
哟!

学生社会实践调查报告题目篇一

xx年xx月xx日

某某

xx级师范1班

(一）地理位置：

青木关位于106°17′35′~106°19′45′e和2°47′~29°49′49′n之
间，在地理单元上包括缙云山中段、川东平行岭谷区；在行
政单元上包括重庆沙坪坝区青木关镇、凤凰镇，北碚区歇马
镇。

（二）自然地理状况

青木关地区处于缙云山背斜地带，背斜成山，向斜成谷，多
浅丘平坝，平均海拔225米，地势北高南低，山峰与谷底的相
对高差在200米—300米之间，地势起伏和缓。属于西南岩溶
区，岩溶地质环境特殊。

青木关地区属于亚热带季风气候，全年以温暖湿润的气候为
主，多云多雾。冬暖夏热，气温年较差大，多年平均气温
为16.5℃，无霜期达360天，降水丰富，多年平均降水量



为1250mm，降水主要集中在夏季。流域面积达13.4平方千米。

青木关地区多发育地带性土壤黄壤和非地带性土壤石灰土，
植被主要为亚热带常绿阔叶林，植被覆盖率较高。自然资源
丰富。

（三）人类活动状况

青木关是重庆市小城镇建设试点镇，总人口3.5万人，下辖两
个社区和五个村。农业主要有林业、水稻种植、以及蔬菜种
植，实习过程中我们还看到了渔业。青木关镇工业基础雄厚，
以摩托车、汽车配件为主导产业，有建筑、建材、有色金属
铸造、表面出理、纺织业等企业128家，各类技术型从业人
员18932人，其中在乡镇企业的有6000人。镇内文化、教育、
医疗、通讯、交通、供水、电力、天然气等基础设施齐备，
功能完善，交通便捷。319国道横贯全镇，湘渝线回龙坝火车
站、国家渝怀铁路西南编组站距该镇仅10余公里，渝隧高速
公路、重庆外环高速公路在青木关镇交汇。

青木关地区位于缙云山背斜轴部，其中发育有断距不大的横
断层，在须家河组砂页岩地区的单斜山地貌，发育了一系列
次成谷和汇水洼地。地区内断层区构造裂隙多，长期受溶蚀
作用，形成了良好的下河管道系统。因此地下水多沿断层分
布。该地区碳酸盐岩分布，水热条件利于岩溶作用的发生，
岩溶地貌大量分布，易于地下水的赋存。须家河组砂页岩一
般呈中粒至细粒结构，质地疏松，裂隙多，利于蓄水。青木
关地区全年降水丰富，利于地下水的蓄积。青木关地下水多
以上升泉的方式出露，实习过程中，我们看到的地下水出露
有风化裂隙水水井、遛公桥温泉水、青木关温泉游泳池、马
家湾溶洞、姜家龙洞等地。（见附页调查区简要地质地形图）

（一）裂隙水：实习中，我们首先看到的，是一口风化裂隙
水井，该裂隙水发源于缙云山背斜一翼上，存在于三叠须家
河组砂岩中。该地下水赋存于岩体的风化带中，水量较为稳



定，但也随降雨的变化而变化，有季节变化，夏季水量较大，
冬季较小，且随着压力的抬升，渗透出地表。水呈酸性，离
子含量较多，水质较好，当地居民有直接取水作饮用和生活
用水。

（二）承压水：青木关地区承压水多有出露，温泉水资源非
常丰富，实习中主要考察遛公桥、青木关温泉游泳池、田坎
间等处出露的承压水。该地处于破碎断裂带上。由于构造运
动的发生，存在于岩层空隙中的泉水随着地壳的下沉而随之
下降，越下地温越高，泉水温度也随之增高，在承压作用下，
便以上升泉的形式出露，形成温泉。温泉温度多在30℃左右，
并不算高，水量较大，水中含硫较多，离子丰富。

（三）岩溶地下水

青木关处于西南岩溶地区，考察地区又石灰岩分布。实习过
程中，主要考察了马家湾溶洞中的地下河。溶洞中有落水洞，
无卵石，可判断地下河是从缝隙中流入溶洞。洞内多石钟乳、
石笋，有部分岩层可看出背斜构造。由于实习是在冬季，水
量较小；据观察，地下河曾淹没溶洞内的河漫滩，因此判断
夏季水量较大，受大气降水补给，水量年变化大。地下河循
环较快，水质较好。

（一）利用现状

青木关地下水资源非常丰富，风化裂隙水水井由于水质好，
附近居民有部分取用，温泉水利用也较广泛，如遛公桥处，
居民用温泉水进行洗衣服等日常生活，另一处是将温泉水引
出，修建游泳池。刘家湾地下溶洞也有人出入的痕迹，判断
附近居民也有取用地下河的水。

青木关地下水虽有利用，但利用得并不是很到位。比如风化
裂隙水水井，曾经有人利用水质酸性的特点做豆花，现在已
经没有了，并且由于自来水的普及，除去少部分农民引水灌



溉之外，风化裂隙水、地下河等已经少有人取用。温泉水开
发利用也不到位，如温泉游泳池由于水温不高，修建环境不
好等原因，客人并不多，盈利也比较微保还有许多地方的温
泉水流入肮脏的小河沟，被污染了。

（二）建议

1、充分利用地下水资源，尤其是青木关丰富地温泉水资源。
但要注意利用的适度。

2、积极治理水污染，保证地下水的水质。

3、植树造林，恢复植被，涵养水源。

4、有关部门加强对地下水开发利用形式的探索，加强对地下
水利用的监测。

学生社会实践调查报告题目篇二

主要负责全县地方税征收管理：营业税、个人所得税、企业
所得税、车船使用税、资源税、印花税、房产税、土地使用
税、土地增值税、耕地占用税、契税、城市维护建设税、教
育费附加、地方性教育费附加;政策性保险、残保费、工会经
费、煤炭价格调节基金等税、费、基金的征收管理工作，该
局信息化建设成效显著，普及计算机联网办公，推行电子网
上申报纳税等多种纳税方式，以更好地服务企业，方便纳税
人。

监察室的主要职责是以组织落实纪律检查、行政监察工作制
度，监督检查下一级领导班子及其成员贯彻民主集中制、选
拔任用干部、贯彻党风廉政责任制和廉政勤政情况;组织协调
本系统党风廉政建设和反****工作;受理对本系统工作人员违
法违纪行为的检举、控告及有关申诉;查处本系统工作人员违
法违纪案件及其他重要案件;开展执法监察和纠风工作。



学生社会实践调查报告题目篇三

这个暑假，我参加了黄江镇__年大学生社会实践的活动。时
间飞逝，很快，一个月的社会实践活动就结束了。在这一个
月里，我学到了很多东西。在许多方面也有所提高，例如，
在交际能力上，我比以前开朗了，更加主动的去认识朋友，
跟同学们聊天等等。在这一个月里，镇政府组织了很多活动。
例如，组内交流活动，由各小组组织一个内部活动;大学生志
愿服务活动;社会调查活动;兴趣培训活动;第一桶金活动。

组内交流活动中，我们“三黄组”组织了一次打羽毛球的交
流活动。我们组织组员一起去打羽毛球，促进各组员的感情。
在活动中，我们有说有笑，玩得不亦乐乎~!玩累了，我们就
一起去麦当劳填饱肚子。在其中，我们各自说说在大学里的
生活，对大学学习的看法，交流交流一下我们的经验。这次
的组内交流活动，使我的交际网扩大了不少，认识了很多同
学。

接着，7月25号这天，我们进行大学生志愿服务活动。那天，
我张文乐，陈勇同学和志愿者黄先生去探望孤寡老人张老人。
据张老人说，他5岁的时候就盲了，现在已经86岁了。可以想
象他这81年的不见天日的生活有多么的困难，有多么的艰难。
那时，我觉得张老人真的挺可怜的。他住的屋子很残破，很
旧。我想为他做点什么，但是，我又不知道我能够做些什么。
我真的真的不知道。我也只能在这里和他聊天，说说话，为
他的生活增添一点色彩。我听黄先生说，政府每个月都会组
织一些志愿者来探望这些孤寡老人。的确，他们最需要的就
是社会的帮助。我由衷的希望，随着社会经济的发展，我们
能够为这些孤寡老人做更多更多的东西，使他们都能够过上
幸福的生活!

在兴趣培训活动中，我参加了交谊舞培训班。因为培训班里，
我们男生比女生还多，所以，我们的舞蹈老师何老师就交我
们跳叉叉舞。虽然，我们只有三天的学习时间，但是，我们



每一个人都十分认真的学习。我知道，我们参加了这次活动
的学生都对舞蹈有一定兴趣。在这短暂的三天里，我们学习
到了如何和别人更好的配合，更加增添了我们男女同学彼此
之间的认识。从中，我也变得不再那么的羞涩，能主动的邀
请女同学一起练习舞蹈。

在社会调查活动中，我觉得这是我们比较辛苦的一次活动了。
在这活动的几天里，我们在我们住的三条村的工厂里和到镇
上的一些企业里询问。因为，我们的主题是有关企业等单位
使用什么样的人才。在活动中，我们当然会遇到一些困难。
例如，企业领导并不想见我们，或者只跟我们聊了几句就走
了等等的问题。但是，我们并没有气馁，因为这是考验我们
能力的时候。我们也只能继续坚持。最后，我们终于完成了
我们的调查活动。虽然，我们在社会调查汇报会里面，发现
我们的调查工作和其他组还有一定的距离，有一定的不足，
但是，我们并没有灰心丧气。因为，我们从中学到了很多东
西。无论在勇气方面，吃苦耐劳方面，还是在应变能力方面，
我们都有了一定的进步。所以，我们是获益不浅的。

最后，我们进行最后的一个活动——第一桶金。第一桶金，
为期10天，在这10天里，我们各组成员都发挥出了自己应有
的水平。我们卖的东西都得到了广大人民的一致好评。为什
么这么说了?因为他们都光顾了我们的每一个摊位。而且还不
只一次了。这次活动，是我们这次社会实践活动中最辛苦的
一次活动了，为期10天，下午早早的就在公园正门摆好摊。
面对着炎热的太阳，热得满身大汗。虽然辛苦，但是我们都
没有过多的抱怨，因为，这是我们第一次做生意，第一次挣
钱，我们要全力以付，做到。第一桶金活动，使我明白了做
生意的艰难，明白了挣钱的不易。虽然总体上都不错，但是，
我们付出了这么多的辛苦，才挣到那么一点点钱，有些组的
比我们的还少了。现在，我明白了父母的辛苦，父母挣钱的
不易啊!也真正明白了“一粒一滴汗，粒粒皆辛苦”的含义。
以后，我要更加节省的发钱了，挣钱不容易啊!



学生社会实践调查报告题目篇四

从实践中到实践中去是真理不可否认，我已然感觉到了在社
会上拼搏的艰难，这或许也是很多人偏向于较稳定的工作的
主要原因之一吧。从在单位实践的第一天起，团结和合作的
概念在我眼前展开了详细的解释。在学校里，可以说优秀是
奋斗的结果，也离不开学校教职工的领导和关心，更离不开
同学支持和帮助。但在工作中却不是这样，分工的明确细致
决定了所有人都是相互影响的，只有发挥团队精神，积极协
助他人，才能发挥最好的功效。

我坚信通过这一段时间的实践，所获得的实践经验将使我终
生受益，我会不断地理解和体会实践中所学到的知识，充分
展示自已的人生价值，为实现自我的理想和光明的前程而努
力奋斗!

学生社会实践调查报告题目篇五

随机查看

上午9：00到下午3：00

各大超市、市集、居民社区等

人们对大大都的大家办法采纳如意的立场，比如高女士对海
港公园的文娱健身的办法比较如意。“不但让我们熬炼了身
材，并且健身办法的质量过关，不会产生在活动时因办法不
美满而酿成的变乱。”

可是也有一部分人对大家办法不满意，一名教授觉得路摆布
的公用德律风应当排除，他的原因是如今根本上每个人都人
手一部手机，乃至有的时候看到很多小孩子都有手机，公用
德律风在如今这类科技敏捷成长的期间已经掉队了。



一名老爷爷说他凡是瞥见很多大家办法被毁坏，发起当局应
当加大力大举度整治这些毁坏办法的人。笔者也曾在怀念路
超市摆布的小花圃里发觉本来是雷同于“过桥”的健身东西
竟然被一些人改成了秋千，本来应当有两个的脚踏器变成了
一个！

我们都觉得毁坏大家办法是不齿的行动，可是为甚么异国人
来管这件事变呢？李教授说在公司门前的路上本来有一个公
用德律风亭，可是近来一段时候，公用德律风竟然被人排除
了，他原觉得是当局派人把它给拆撤除的，可是询问了几个
人，都异国传闻当局公告了如许的公告，他才意想到有人把
德律风给排除了。

在查看人群中发起加至大家办法的办理力度占近60%。有一名
妊妇发起大家办法在构筑时应当多多顾问一下像妊妇、残疾
人等特他人群。她还发起在马路摆布的红绿灯上安置一种配
置，让看东西有障碍的人知道如今是红灯还是绿灯。笔者觉
得这个发起很好。

林爷爷和这位妊妇的定见和发起根本上保存雷同，他说前些天
**为了篡夺在全国文明都会中胜出，在查抄团到临之际，让
各个单位在门前的台阶上创设供走路有障碍人上去的无障碍
通道。可是这些无障碍通道纯洁是为了应付差事，根本不管
残疾人的实际环境。此中有些无障碍通道很陡，健康人要走
上去都很坚苦，更不消说坐着轮椅的残疾人。林爷爷发起既
然是建了无障碍通道，就应当建好，不管**有异国评比上全
国文明都会，都应当思虑残疾人的环境，不能只在那边摆摆
模样，给带领看。我想林爷爷的见解代表了大大都人的见解。

一名带着小狗出来漫步的女士发起，如今很多人都养了小宠
物，最好构筑一些可以供小宠物活动的大家办法。笔者觉得
这个发起也算可以。毕竟如今**的宠物也不在少数，如果然
构筑了一些让宠物活动的大家办法的话，说不定很多人对大
家办法的如意度会上升。



总结：在扫数的查看人群中，对**的大家办法如意的人占大
大都。可见**的办法还是比较美满的。可是还是有不尽人意
的处所。发起当局应当加大查抄**的大家办法的毁坏的力度，
尽量禁止大家办法再遭人侵害。在无障碍通道方面，既然做
了，就要做好，发起从头修整通道，保险残疾人能够经过议
定。


